

Inhalt

Abbildungsverzeichnis — IX

Tabellenverzeichnis — XI

Einleitung — 1

- 1 Die Nord-Süd-Beziehungen vor dem „Ölschock“, 1945–1973 — 28**
 - 1.1 Neokolonialismus, Dependenztheorie und die Entstehung der UNCTAD — 30
 - 1.2 Die Refokussierung der Blockfreien, Lusaka 1970 — 41
 - 1.3 Der Ruf nach einer Neuen Weltwirtschaftsordnung, Algier 1973 — 49
 - 1.4 Zwischenfazit — 59

- 2 Die erste Ölkrise, 1973/74 — 61**
 - 2.1 Die neue Macht der OPEC — 66
 - 2.2 Der Westen unter Druck — 77
 - 2.3 Die Wurzeln der Spaltung — 102
 - 2.4 Zwischenfazit — 127

- 3 Die neue Durchschlagskraft des Südens, 1974–1975 — 129**
 - 3.1 Zwischen Konfrontation und Gesprächsbereitschaft – Die 6. und 7. UN-Sondergeneralversammlung, New York 1974/75 — 130
 - 3.2 Vorbildliche Beziehungen – Die Konvention zwischen EWG und AKP, Lomé 1975 — 150
 - 3.3 Der Nord-Süd-Dialog beginnt – Der Weg in die Konferenz für internationale wirtschaftliche Zusammenarbeit, Paris 1975 — 159
 - 3.4 Zwischenfazit — 167

- 4 Die Solidarität bröckelt, 1975–1978 — 170**
 - 4.1 Der wirtschaftliche Niedergang der NOPECs — 170
 - 4.2 Der Streit in der OPEC um einen einheitlichen Ölpreis — 186
 - 4.3 Die Hauptkonferenz für internationale wirtschaftliche Zusammenarbeit, Paris 1975–1977 — 195
 - 4.4 Zwischenfazit — 210

5	Die zweite Ölkrise, 1979/80 — 212
5.1	Panik im Westen — 213
5.2	Der nächste Geldsegen für die OPEC — 230
5.3	Die Schere öffnet sich weiter — 244
5.4	Zwischenfazit — 263
6	Das Ende der Neuen Weltwirtschaftsordnung, 1979–1983 — 265
6.1	Die Hängepartie um den Common Fund, Genf 1980 — 265
6.2	Die Brandt-Kommission und der gescheiterte Nord-Süd-Gipfel, Cancún 1981 — 275
6.3	Von der Tagesordnung gestrichen, Williamsburg 1983 — 292
6.4	Zwischenfazit — 305
7	Schlussbetrachtung — 306
Abkürzungsverzeichnis — 314	
Bibliografie — 316	
	Archivquellen — 316
	Digitale Quellensammlungen und Archive — 320
	Literatur — 321
Index — 347	